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Проведена оценка скорости коррозионного изнашивания по методу Norsok Standart M-506 примени-

тельно к насосно-компрессорным трубам добывающего оборудования нефтяных месторождений Бела-

руси. В основе метода модель, учитывающая скорость газожидкостного потока, его pH, объёмный расход 

воды, нефти, газа, давление, температуру, глубину погружения, объёмный расход воды, нефти, газа, плот-

ность и вязкость этих сред, диаметр и толщину стенки НКТ. Особенностью модели является учёт трения 

газожидкостного потока о стенки НКТ и возникающих при этом сдвиговых напряжений вблизи них, что 

позволяет учесть коррозионно-механическую составляющую процесса деградации металла НКТ. Приве-

дены характеристики скважинных сред и условий работы оборудования на месторождениях. Определены 

эмпирические коэффициенты рассматриваемой модели для характерных условий нефтяных месторожде-

ний Беларуси и проведён прогнозный расчёт скорости коррозии трубной стали 32Г1А группы прочности 

N80 (Q) API Specification 5CT. Собраны данные фактических значений коррозионного износа труб с более 

чем 100 добывающих скважин. Полученные результаты свидетельствуют о высокой сходимости расчёт-

ных и фактических данных. Адаптированный метод прогнозирования коррозионного изнашивания Norsok 

Standart M-506 рекомендован к использованию на нефтяных месторождениях Беларуси. Показано, как 

предложенный подход может быть распространён на другие нефтеносные районы.  
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Abstract 

The evaluation of the corrosion wear rate was carried out using the Norsok Standart M-506 method for 

oilfield production tubing in Belarus. The method is based on a model that takes into account the speed of 

the gas-liquid flow, its pH, the volumetric flow rate of water, oil, gas, pressure, temperature, immersion depth, 

pH, volumetric flow rate of water, oil, gas, density and viscosity of these media, diameter and wall thickness 

of tubing. A feature of the model is the consideration of the friction of the gas-liquid flow on the walls of the 

tubing and the resulting shear stresses near them, which allows taking into account the corrosion-mechanical 

component of the metal degradation process of the tubing. The characteristics of well media and operating 

conditions of equipment at fields are given. Empirical coefficients of the considered model for typical condi-

tions of Belarusian oil fields have been determined and a predictive calculation of the corrosion rate of 

32Mn1A tube steel strength group N80 (Q) of the API Specification 5CT has been carried out. Data on actual 

values of corrosion wear of tubing from more than 100 production wells have been collected. The obtained 

results indicate a high convergence of calculated and actual data. The adapted method of predicting corrosion 

wear Norsok Standart M-506 is recommended for use at oil fields in Belarus. It is shown how the proposed 

approach can be extended to other oil-bearing regions. 

Keywords: oil field, well, oil production, oil extraction equipment, corrosion wear, tubing, cardon dioxide 

corrosion, highly mineralized medium, prediction of corrosion wear rate, corrosion monitoring.  
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